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Zusammenfassung

        
Das Nottingham Health Profile (NHP) ist ein Fragebogen zur Einschätzung der gesundheitsbezogenen Lebensqualität. Ziel dieser Studie ist es, die psychometrische Qualität des NHP anhand einer bevölkerungsrepräsentativen Stichprobe zu testen. 1996 Personen der Allgemeinbevölkerung zwischen 18 und 92 Jahren wurden zufällig ausgewählt und gebeten, neben anderen Fragebogen auch das NHP auszufüllen. Die Ergebnisse zeigen, dass das NHP im Bereich leichter bis mittlerer Beschwerden kaum differenzieren kann. Etwa die Hälfte der Personen kreuzte keines der 38 Items als zutreffend an. Es zeigten sich in allen sechs Skalen signifikante Alters- und Geschlechtseffekte, welche über nichtlineare Regressionsanalysen quantifiziert werden. Validitätshinweise für die NHP-Skalen ergeben sich durch den Vergleich mit anderen lebensqualitätsbezogenen Fragebogen. Geringe Reliabilitätskennwerte, Probleme mit der faktoriellen Struktur sowie die geringe Differenzierungsfähigkeit bei gesunden Personen zeigen, dass das NHP für den Einsatz in der Allgemeinbevölkerung nicht empfohlen werden kann.


      
        
Abstract

        
The Nottingham Health Profile (NHP) is a questionnaire that assesses health related quality of life. The aim of this paper is to test the psychometric quality of the instrument based on a subject sample which is representative for the German population. The sample consisted of 1996 persons with ages between 18 and 92 years. They were asked to fill in several questionnaires including the NHP. The results show that the NHP does not differentiate between subjects in the range of low and medium levels of complaints. Only one half of the subject sample agreed to at least one of the 38 items. All six subscales showed significant age and sex effects which were proved with nonlinear regression analyses. The validity was assessed through correlations with other health related questionnaires. It can be concluded that the use of the NHP cannot be recommended when studies in the general population are conducted.
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Quality of life - health related quality of life - norm values - general population
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